

ABONNEMENT
LE CANADA
Journal Quotidien du Soir.

Un An en Ville . . . . \$ 4.00
Un An par la Poste . . . \$ 3.00

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

LA VALLÉE DE L'OTTAWA
Édition Hebdomadaire du Journal
LE CANADA
ABONNEMENT
Un An en Ville . . . . \$ 2.00
Un An par la Poste . . . 1.0

12eme. ANNEE No 74

OTTAWA, MARDI 21 AVRIL 1891

LE NUMERO 2 CENTS

Lettre de Rome

ROME, 8 AVRIL, 1891.
Un ministre tombé qui doit faire de bien tristes réflexions, c'est M. Crispi.

Et M. Crispi est lâché à peu près par tout le monde — même, dit-on, par plusieurs de ses anciens collègues, qui rejettent sur le président du Conseil d'ailleurs l'entière responsabilité de faits au sujet desquels leur honneur foi aurait été surprise.

On se demande comment on a pu être si longtemps dupe d'une politique éhémérale, croire à la solidité de ces châteaux de cartes. Et l'on attend avec impatience le retour du comte Antonelli — dont la mission a été, dès l'origine, entourée de tant de mensonges.

Quant à la comte Antonelli parti, vers la fin du mois d'octobre dernier, on dit que M. Crispi l'envoyait auprès de Ménelik pour amener le souverain du Choa à reconnaître le prétendu traité d'Ucciali et à accepter le protectorat de l'Italie.

Depuis, peu à peu, la vérité à fini par se faire jour; on sait en quoi consistait la (grande) politique conduite par le grand ministre, en Afrique... et ailleurs.

Et tout n'a pas encore été dit à propos de ce fameux protectorat italien sur l'Ethiopia si solennellement notifié à l'Europe — qui, d'autre part, en accueillit la nouvelle avec de si prudentes réserves.

Le procès Livraghi-Cagnassi promet d'être fertile en scandales et en enseignements de toute sorte.

Au moment où la "grande" politique du précédent cabinet était percée à jour, nous recevions la nouvelle de la mort du comte Stefano Jacini, de l'éminent écrivain qui fut le premier le courage d'attaquer M. Crispi et de le traiter de mégalomane.

Le mot fit rapidement fortune, et les écrits du sénateur Jacini exercèrent une influence d'autant plus grande qu'ils étaient calmes, mesurés, sages, inspirés aux sources du plus ardent patriotisme.

Et l'opinion publique semble avoir été avec le sénateur Jacini, si l'on en juge par les touchantes et solennelles funérailles qui viennent de lui être faites. Nombreuses étaient les délégations des sociétés, avec leurs bannières, derrière le corbillard qui disparaissait sous les fleurs; deux autres voitures étaient surchargées de couronnes.

Au cimetière, un député, faisant allusion aux incidents politiques les plus récents, aurait, dit-on, pro-

noncé à intelligible voix ces paroles de circonstance:
— Nous n'assistons pas seulement aux funérailles de notre cher Jacini, mais aussi aux obsèques de la peu regrettée mégalomania!

Nous en avons également fini Dieu merci, avec les attristantes cérémonies de la semaine sainte. Je doute que, dans aucun église de chrétienté, l'assistance montre aussi peu de recueillement qu'à Saint-Pierre de Rome, à Saint-Jean de Latran et à Sainte-Marie-Majeure.

Parmi ces forestiers encombrants, les Anglais se font particulièrement remarquer par leur ardeur à jouer des cordes, à marcher sur les pieds de toutes les personnes qu'ils rencontrent en faisant leur trouée à travers la multitude.

Et pourtant on leur passe tout ici, depuis leur sans-gêne jusqu'aux coups de plant dans les tibias, parce que Rome est encore une immense hôtellerie. L'étranger riche est la manne céleste impatiemment attendue pendant de longs mois, et c'est toujours la semaine sainte qui attire à Rome les forestiers en caravane ou alla spicciolata.

En fait de caravane, il y a celle de nos compatriotes, qui compte près de trois cents touristes. On les rencontre par bandes, empilés dans des fiacres, les femmes juchées sur le siège, à côté du cocher galant. Tous ces galliards-là ont des mines de prospérité, la physionomie aveueuse, l'air réjoui. Ces Français doivent être originaires de différentes provinces; mais, à leur aspect, j'ai reconnu plusieurs provinciaux qui se dirigeaient vers une auberge dont ils avaient sans doute entendu vanter la cuisine comme se rapprochant de celle de leur "chère Provence".

— L'ai ne manquera pas!

Par contre, l'argent manque un peu partout, en Italie, et le mauvais état des affaires vient encore de causer un suicide qui a mis en émoi les promoteurs du Pincio. Celui qui a choisi ce merveilleux jardin public pour s'y donner la mort, en se tirant un coup de revolver à la tempe droite, est un négociant de Livourne, nommé Edoardo de Angelis.

On a trouvé sur lui une lettre dans laquelle il déclare être obligé d'en finir avec la vie à cause de pertes d'argent considérables subies en ces derniers temps. C'est un des dramatiques épisodes de la crise que traverse en ce moment la place de Livourne, où il n'est question que de suspensions de paiements et de faillites.

On prévoit bien d'autres désastres financiers. Décidément, il était temps d'orienter la politique italienne de façon à mettre fin à la crise économique. Ils ont été singulièrement amers, les fruits de la triple alliance!

Dans le monde des théâtres, c'est

une autre "triplique" qui passionne les esprits: le retentissant procès Verga-Mascagni-Sonzogno, à propos des droits d'auteur de la "Cavalleria rusticana."

Le débat s'est élevé; il ne porte plus sur une simple question de boutique et de gros sous; ce qu'on discute dans toute la presse, c'est le rôle que joue le livret, le poème, le sujet, dans un opéra.

Ceux qui attachent une grande importance aux libretti rappellent les précédents qui militent en faveur de leur opinion. Bellini écrivit la Norma sur un sujet tiré d'une tragédie de Soumet, qui s'était lui-même inspiré des Martyrs, de Chateaubriand.

De même, quels sont les opéras les plus populaires de Donizetti? "Lucrèce Borgia" et "Luci de Lamermoor", dont les livrets sont tirés des œuvres de Victor Hugo et de Walter Scott.

Pouchéni ne voulait écrire ses partitions que sur des sujets immortalisés par le génie: "I Promessi sposi" (Manzoni), "Il Litani" (Adam Mickiewicz), "La Gioconda" et Marion Delorme (Victor Hugo).

A qui le clan Sonzogno répond que ce même sujet mis en musique par un autre compositeur a fait fiasco, — d'où il est permis de conclure que la plus grande part du succès de l'œuvre nouvelle revient à la partition du maître Mascagni.

LA DISPARITION DU BLOU TIER DE LA RUE CRAIG N'EST PLUS UN MYSTÈRE

MONTRÉAL 21 avril Le mystère qui enveloppait la disparition de Carl Swenson, bijoutier de la rue Craig, nous est enfin expliqué. Les restes du malheureux ont été trouvés hier dans champ, au Saulx aux Recollets.

Le neuf février dernier, le défunt après avoir fermé son magasin 157 rue Craig, se rendit dans une gargote des environs, où il se fit servir à manger et à boire. C'est la dernière fois qu'il a été vu vivant.

Depuis ce temps-là, on a fait toute espèce de suppositions au sujet de sa disparition. Le détective Robinson, qui avait été chargé de l'affaire, a toujours dit qu'il croyait que le malheureux avait péri dans la neige dans les environs de la ville. Sa prédiction vient de se réaliser.

La nouvelle est parvenue à Montréal hier soir vers neuf heures. Le coroner Jones donna immédiatement des ordres nécessaires pour faire transporter le corps à la morgue. Il paraîtrait que deux individus en traversant le champ ont trouvé le cadavre étendu près d'une clôture.

LES TRAVAUX PUBLICS DU CANADA

Le rapport annuel du Département des Travaux Publics d'Ottawa qui est dirigé par Sir Hector Langevin vient d'être publié. C'est un volume de 800 pages contenant d'intéressantes informations sur le commerce, la navigation, les ressources naturelles du Canada, sur son étendue territoriale, sa population, les expéditions artistiques, les voyages et découvertes, les frontières internationales et provinciales, les canaux inter-océaniques, les lois impériales depuis 1760 touchant le Labrador, le texte de la convention pour la cession de l'Alaska aux Etats-Unis, etc.

"Il paraît constant que le même grain, semé plusieurs années de suite dans le même champ, s'y déterioré, malgré les avantages des saisons et du sol; il serait d'ailleurs difficile de contester la nécessité du changement des semences, puisque c'est un point de fait généralement reçu, non seulement en agriculture, mais encore dans la pratique constante du jardinage."

Presque toujours les grains des pays chauds transportés dans les pays froids dégènerent au bout de quelques années.

Une preuve que les terrains influent sur les espèces ou plutôt que les espèces finissent par se modifier suivant les lieux, c'est que les blés barbus dans une localité perdent leurs barbes au bout de quelques années dans d'autres terrains. De même, des grains sans barbes sont devenus barbus après avoir été cultivés pendant longtemps dans les contrées où les blés sont tous barbus.

On ne peut appliquer ce qui précède d'une manière exclusive, mais ce sont des observations que nous soumettons tout en engageant les cultivateurs à faire des essais.

AGRICULTURE

CHOIX DES SEMENCES.
Tous les cultivateurs sont d'accord sur le bon choix des semences, cependant ils sont nombreux ceux qui sèment le grain qu'ils récoltent eux-mêmes, quand même il serait de médiocre qualité.

Quelques cultivateurs affirment que des grains mal conformés, des déchets même, ont produit de belles récoltes. Il est possible que la semence ait pu donner de si bons résultats passables; mais nous ne pouvons nier que des grains bien développés, ayant atteint leur complète maturité et toutes les qualités de l'espèce qu'on veut introduire, transmettront mieux toutes ces qualités aux plantes qui en proviendront. Les graines, comme les animaux, ne peuvent transmettre à leurs descendants que les qualités qu'ils possèdent.

Pendant longtemps, on a pensé que l'on pouvait garder indéfiniment les mêmes semences, lorsqu'elles se conservent bien; on pense encore qu'il n'est pas besoin de les changer chaque année. Mais des essais nombreux, des résultats fort remarquables ont démontré que le changement de semence pourrait bien être une forte bonne pratique. Voici, du reste, ce que

ENTREPOT DE MEUBLES

MEUBLES! MEUBLES!
Nouveaux et a Grand Marche.

Harris & Campbell.

HARRIS AND CAMPBELL

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks

Tapisseries — POUR — Pans et PLAFONDS.

J. B. DUFORD, 70 RUE RIDEAU

91 CENTS — LE — ROULEAU

I. F. BELANGER, 159 Rue Bank.

98 RUE RIDEAU.

A. & A. F. McMillan

VENTE DU SAMEDI

Voitures de Bebes

Grosse Réduction

VOITURE DE BEBE

SAMEDI COLE'S

National M'fg. Co.

Plus d'ASTHME

Le remède de Piss pour les catarrhes

CATARRH

LA VALLÉE DE L'OTTAWA

Édition Hebdomadaire du Journal LE CANADA

ABONNEMENT
Un An en Ville . . . . \$ 2.00
Un An par la Poste . . . 1.0

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

ENTREPOT DE MEUBLES

MEUBLES! MEUBLES!
Nouveaux et a Grand Marche.

Harris & Campbell.

HARRIS AND CAMPBELL

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks

Tapisseries — POUR — Pans et PLAFONDS.

J. B. DUFORD, 70 RUE RIDEAU

91 CENTS — LE — ROULEAU

I. F. BELANGER, 159 Rue Bank.

98 RUE RIDEAU.

A. & A. F. McMillan

VENTE DU SAMEDI

Voitures de Bebes

Grosse Réduction

VOITURE DE BEBE

SAMEDI COLE'S

National M'fg. Co.

Plus d'ASTHME

Le remède de Piss pour les catarrhes

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Le remède de Piss pour les catarrhes est le meilleur, le plus rapide à prendre et le meilleur marché.

CATARRH

Advertisement for 'Home Farm' and 'L. LEGRAND' featuring horses and various services.

Table with multiple columns and rows, likely a financial or market report.

Continuation of the 'Lettre de Rome' article.

Advertisement for 'ENTREPOT DE MEUBLES' and 'HARRIS AND CAMPBELL'.

Small advertisement for 'MELLEUR ORIGINAL DISPONIBLE'.